



## Una plaga de mosquitos pone en jaque a los ertzainas de una comisaría de Erandio

Erne denuncia al área de Seguridad ante la Inspección de Trabajo porque las «constantes picaduras atentan contra la salud laboral» de un centenar de agentes

EVA MOLANO



ERANDIO. La Ertzaintza reabrió el 2 de marzo de 2020 su ertzainetxea en Altzaga, el principal barrio de Erandio, para que los vecinos de esta localidad, de Leioa y de otros siete municipios del valle del Txorierrri pudieran realizar trámites y denuncias. El equipamiento, muy céntrico, había tenido el mismo uso tiempo antes,

pero llevaba 16 años cerrado. Durante ese tiempo, la gente tenía que desplazarse a las instalaciones centrales de la Policía autonómica en el barrio de Goikoa, que no son accesibles en metro. Pero los más de cien agentes que reentrenaron esta antigua sede, que se sometió a obras de mejora y modernización, se encontraron con un problema inesperado que «afecta a toda la comisaría». Sufren desde entonces una plaga de mosquitos «persistente» que no se ha podido erradicar pese a que el propio Departamento de Seguridad tomó cartas en el asunto el año pasado, según explicó Aitor Otxoa, portavoz de Erne.

Los ertzainas, asegura, siguen sufriendo picaduras constantes y episodios de alergias, hinchazones, dolores, irritaciones e incluso infecciones. La proliferación de insectos «es tan notable en el interior de todas las estancias del

edificio que genera una gran incomodidad y ansiedad a los agentes».

De hecho, «se ven obligados a interrumpir sus labores para eliminarlos ellos mismos», según recoge la denuncia que el sindicato ha registrado contra el Departamento de Seguridad ante la Inspección de Trabajo para que pongan en marcha un «plan de acción eficiente y continuado en el tiempo que posibilite la erradicación definitiva de esta plaga». La central policial considera que la infestación que vienen sufriendo en la comisaría desde hace más de un año supone «una situación de

**Los picotazos producen hinchazones, dolores, irritaciones, alergias e incluso infecciones entre los funcionarios**



La comisaría recuperó su actividad en 2020 y los agentes sufren desde entonces a los insectos.

PANKRA NIETO/ERNE

riesgo para la salud» de los agentes y una vulneración del Real Decreto 486/1997 del 14 de abril, por el que se establecen las disposiciones mínimas de seguridad en los lugares de trabajo.

### Una vega de la ría rellenada

El problema fue trasladado oficialmente en varias ocasiones por los delegados de Erne al área de Seguridad, según el texto remitido a Inspección. «Se denunció tanto en 2020 como en 2021 a la División de Prevención y Salud Laboral», precisa. Otxoa sostiene que Miren Goitia, viceconsejera de Administración y Servicios del Departamento de Trabajo y Empleo, conoce la problemática, que también fue comunicada por un trabajador del centro a su jefatura mediante un informe el pasado mes de abril. Pero «siguen sin ponerle remedio».

El barrio de Altzaga es en realidad una vega de la ría que fue rellenada y algunos solares, como en el que se asienta la comisaría o el polideportivo, tenían hace unas tres décadas aspecto pantanoso. La ertzainetxea está a las faldas del monte y cerca de algunas campas. Tal vez por ello, «la plaga es de tal calibre, que atajarla de raíz podría incluso obligar a cerrar el centro durante varias jornadas mientras actúan los equipos de eliminación», dijo Otxoa.

## Vista Alegre se queda sin corridas pese a la petición de las peñas al Gobierno vasco

E. MOLANO

BILBAO. Bilbao vuelve a quedarse sin corridas generales en Vista Alegre. Será el segundo año consecutivo en el que no alberge ningún espectáculo taurino por la pandemia y las restricciones de aforo. La empresa gestora de la plaza, BMF, comunicó ayer que el Plan Bizi Berri IV limita la capacidad de los recintos de más de 5.000 localidades en función de la incidencia del patógeno y que solo se permite una ocupación del 20%, lo que «hace inviable la organización de las corridas». Los gestores ya habían condicionado su celebración a la posibilidad de disponer de la mitad del aforo para asegurar la rentabilidad. En la que han juzgado como «lamentable» decisión también ha influido la suspensión de la Aste Nagusia y de otros eventos de afluencia masiva, indicaron.

La medida, convenida con la Junta Administrativa de Vista Alegre, ha «primado, ante todo, la salud y seguridad de los aficionados», explicó la firma a través de un comunicado, en el que pone de manifiesto su deseo de «reabrir lo antes posible para poner en marcha el plan de eventos previsto» tras la «gran inversión realizada en la remodelación».

Los clubes y peñas taurinas de Bizkaia reclamaron al Ejecutivo el pasado mes de junio, cuando aún se permitía una ocupación del 30% en la plaza, «comprensión» para que el coso pudiera reabrir y celebrar algún «algún festejo» este verano, como las clásicas corridas generales o una «miniferia». Desde el club Cocherito estaban incluso dispuestos a aplazarlo hasta septiembre. Los aficionados se quejaron de que el consejero de Seguridad se había negado en dos ocasiones a recibirlos.

**NUEVO  
TANATORIO  
SARRIA  
LAS ARENAS**

(Enfrente de la Parroquia  
Nuestra Señora de las Mercedes)

946 61 10 00 (24h)



AL SERVICIO  
DE TODOS

